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令和２年第１１回教育委員会定例会会議録 

 

開会日時  令和２年１１月１１日（水） 午後２時００分 

場  所  中央区役所 ８階 大会議室 

出席委員  中央区教育委員会 教 育 長     平林治樹 

              委  員    窪木登志子 

              委  員    本宮典幸 

              委  員    伊東佳子 

              委  員    渥美哲夫 

説明のために出席した事務局職員 

              次  長    生島憲 

              庶務課長    俣野修一 

              学務課長    植木清美 

              学校施設課長    染谷修一 

              指導室長    中山晴義 

              教育支援担当課長    細山貴信 

              統括指導主事    上原史士 

              統括指導主事    清水浩和 

              図書文化財課長    志賀谷優 

説明のために出席した区長部局職員 

              文化・生涯学習課長    岩田純治 

書  記  中央区教育委員会事務局 

              教育行政推進係長    一瀬知之 

              教育行政推進係員    宮崎眞里 

開  議  午後２時００分平林教育長開会宣言 

会議規則第３０条による署名委員 

              教 育 長    平林治樹 

              委  員    渥美哲夫 
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日程第１   議案第５５号 

 中央区長の権限に属する事務の受任の申出について 

日程第２   議案第５６号 

 中央区文化財保護審議会への諮問について 

日程第３   報告事項 

 各課事業報告について 
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教 育 長  ただいまから、令和２年第１１回教育委員会定例会を開会します。 

 初めに、本日の会議録の署名委員を指名します。本日は、渥美委員にお願い

します。 

渥美委員  はい。かしこまりました。 

教 育 長  それでは、本日の日程に入ります。 

 日程第１、議案第５５号を議題とします。議案第５５号を、書記、朗読願い

ます。 

（書記朗読） 

教 育 長  それでは、次長から提案説明をお願いします。 

次  長  議案第５５号「中央区長の権限に属する事務の受任の申出」について、提案

説明。 

教 育 長  ただいまの説明について、ご質問等ございましたらお伺いします。 

窪木委員  事務の受任の始期は、規則の施行日とご説明いただきましたが、施行される

規則というのはどのような規則ですか。 

学務課長  「中央区長の権限に属する事務の委任に関する規則」で所管は区長部局です。 

窪木委員  施行日は規則に記載されるのですか。 

学務課長  教育委員会から事務受任の申出を行い、区長部局と協議後、規則の改正が行

われる予定です。区長部局で規則改正を行いますので、その決裁が終了後、公

布の日が施行日になると思います。 

窪木委員  分かりました。ありがとうございます。 

教 育 長  ほかにご質問等ございますか。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。ご質問等がないようですので、本案を可決することにご異

議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

教 育 長  ご異議ないものと認めます。よって、議案第５５号は原案のとおり可決され

ました。 

 次に、日程第２、議案第５６号を議題とします。議案第５６号を、書記、朗

読願います。 

（書記朗読） 

教 育 長  それでは、次長から提案説明をお願いします。 

次  長  議案第５６号「中央区文化財保護審議会への諮問」について、提案説明。 

教 育 長  ただいまの説明について、ご質問等ございましたらお伺いします。 

渥美委員  近岡善次郎作の絵画は、温湿度管理された外部委託倉庫に保管していると

のことですが、区内に保管されているのでしょうか。また、倉庫で保管と聞く

と、倉庫で眠っているという印象なのですが、区民に公開する予定はあるので
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すか。 

図書文化財課長  区内の倉庫ではありませんが、なるべく近いところということで、江東区辰

巳の倉庫で保管しています。今回、文化財保護審議会に諮問して、その結果、

登録文化財となれば、皆さんに見ていただく機会を設ける予定です。絵画のよ

うに、温湿度管理をして保管しないと傷んでしまうものについては、常時展示

ということはできませんが、機会を捉えて皆さんに見ていただけるようにし

たいと考えております。 

渥美委員  ありがとうございます。貴重な文化財ですから、私もそうですが、区民の皆

さんも実物を見たいという気持ちになると思います。 

日本橋蛎殻町一丁目遺跡の出土遺物は、９６点と数が多いので、すべて展示

というのは難しいと思いますが、郷土天文館の常設展示室に、順番に展示する

などの展示の予定はあるのでしょうか。 

図書文化財課長  今回諮問する出土遺物については、まだ、展示していませんが、こちらにつ

いても機会を捉えて展示をしていきたいと考えています。 

渥美委員  ありがとうございます。 

教 育 長  ほかにご質問等ございますか。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。ご質問等がないようですので、本案を可決することにご異

議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

教 育 長  ご異議ないものと認めます。よって、議案第５６号は原案のとおり可決され

ました。 

 次に、日程第３、報告事項のうち（１）について報告願います。 

庶務課長  「令和２年特別区人事委員会勧告等概要」について、資料１により報告。 

教 育 長  ただいまの報告について、ご質問等ございましたらお願いします。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。それでは、次に、（２）から（４）について、報告をお願

いします。 

学務課長  「区立小学校特認校制度の申込み状況」について、資料２により報告。 

       「区立中学校自由選択制の申込み状況」について、資料３により報告。 

       「区立幼稚園児の応募状況」について、資料４により報告。 

教 育 長  ただいまの報告について、ご質問等ございましたらお願いします。 

本宮委員  小学校特認校の申込み状況について質問します。申込者の内訳をみると、月

島地域から多数の児童が特認校に申し込んでいます。地域によって傾向など

があるのでしょうか。 

学務課長  特認校の申込み状況についての分析等はこれからですが、月島地域は人口
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が増えていますので、その分、申込をする方も増えているのではないかと思い

ます。また、転入してきた方が特認校の特色ある教育に注目されているのでは

ないかと考えています。 

本宮委員  分かりました。 

伊東委員  今年度は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、学校説明会を実施しな

かったのですが、例年は、学校説明会に参加したうえで申し込むことになって

いたと記憶しています。城東小学校の申込者が、昨年度の８９名から今年度は

１６４名と大幅に増えていますが、そういった影響もあるのではないかと思

います。また、例年通り学校説明会が行われていたとすると、１回の説明会で

は希望者が入りきれないということになったかもしれません。学校説明会は、

事前の申込は必要なかったと思いますが、来年度以降の対応について、どのよ

うにお考えですか。 

学務課長  特認校への申込が増えた要因として、説明会がなかったことが多少は関係

しているかもしれないという意見は、学校からもありました。 

説明会を行った方が、教育方針や特色などをご理解いただいだいて申し込

めると思いますので、今後の新型コロナウイルスの感染状況によってという

ところもございますが、事前申込制にするなど、来年度以降については、各学

校と相談しながら検討していきたいと思っております。 

伊東委員  ありがとうございました。 

教 育 長  ほかにご質問等ございますか。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。それでは、（５）、（６）について報告をお願いします。 

図書文化財課長  「令和元年度埋蔵文化財発掘調査等の実績報告」について、資料５により報

告。 

 「重要文化財の指定」について、資料６により報告。 

教 育 長  それでは、ただいまの報告について、ご質問等ございますか。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。それでは、（７）、（８）について報告をお願いします。 

文化・生涯学習課長  「令和２年度中央区成人の日記念式典「新成人のつどい」の実施」について、

資料７により報告。 

 「「新年子ども羽根つき大会」代替イベントの開催」について、資料８によ

り報告。 

教 育 長  ただいまの報告について、ご質問等ございましたらお願いします。 

伊東委員  新型コロナウイルス感染拡大防止のため、今回初めて、「新成人のつどい」

を、京橋・日本橋地域と月島地域に分けて行うということですが、区内での転

居などで、例えば、京橋地域や日本橋地域の小学校を卒業した方が、現在は月
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島地域に住んでいるということもあると思います。現在の居住地域とは異な

る回に行きたいという希望があった場合に、対応できるのでしょうか。 

文化・生涯学習課長  伊東委員のご指摘のとおり、居住地域とは別の回に参加したいという相談

もございます。ご希望の回にお申込みいただいて参加できるように対応して

います。 

伊東委員  希望の回に参加することができるということは、皆さんにご案内している

ということでしょうか。 

文化・生涯学習課長  はい。 

伊東委員  ありがとうございます。 

教 育 長  ほかにご質問等ございますか。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。それでは、（９）について報告をお願いします。 

庶務課長  「意見・要望」の１件目について、資料９により報告。 

学務課長  「意見・要望」の２件目から５件目について、資料９により報告。 

指導室長  「意見・要望」の６件目について、資料９により報告。 

図書文化財課長  「意見・要望」の７件目から１１件目について、資料９により報告。 

教 育 長  ただいまの報告について、ご質問等ございましたらお願いします。 

渥美委員  教材費の徴収方法についてのご意見に、来年度からゆうちょ銀行口座から

引き落としができるようになるという回答でしたが、これは、ゆうちょ銀行の

みの扱いになるのでしょうか。 

学務課長  はい。手数料が一番安いというのがその理由です。 

渥美委員  分かりました。 

教 育 長  ほかにご質問等ございますか。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。それでは、これで本日予定した日程は終了しましたが、委

員の皆さまから、ご意見等ございましたらお伺いいたします。 

渥美委員  コロナ禍ですので、十分に感染対策をして新成人のつどいや羽根つきの大

会などの行事を開催していただきたいと思います。子どもたちにとって大切

な行事なので、よろしくお願いします。 

教 育 長  ありがとうございました。ほかにご意見等はございますか。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。それでは、これで本日の委員会を閉会します。ありがとう

ございました。 

午後２時３９分 教 育 長閉会宣言 

署名委員              


